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СТИХИЯ
ГОРЯЧАЯ ТЕМА

ОБЩЕСТВО
14 мая 2010 года

Ваше 
мнение…

ВЫВОЗ МУСОРА: 
платим 

с квадратного метра, 
а не с человека.

Почему?
С таким вопросом об-

ратилась в редакцию 
жительница 16 кварта-
ла с. Турунтаево О.П. 
Помулева. За двухком-
натную квартиру в ООО 
«Монтаж», который осу-
ществляет функции по 
содержанию жилья, она 
вносит свыше четырехсот рублей.

Естественно, женщина обратилась 
за разъяснением в предприятие, ока-
зывающее услуги по содержанию жи-
лья: почему ранее  жилкомхоз  взимал 
плату за вывоз ТБО с человека, про-
живающего на конкретной жилплоща-
ди, а сейчас ООО «Монтаж» взимает 
плату с квадратного метра?

Где логика? Ведь мусор производят не ква-
дратные метры, а люди, проживающие на этих 
метрах. Руководство предприятия посоветова-
ло пенсионерке Октябрине Пантелеймоновне 
выйти на сайт Министерства ЖКХ России, на 
котором можно узнать подробную информацию 
обо всех тарифах по содержанию жилья. Же-
лезная логика! Получается, что каждый заяви-
тель, а это в основном пенсионеры, у которых 
каждая копейка на счету и которые имеют пра-
во знать, за что же они отдают свои кровные, 
должны теперь обращаться в Интернет за ин-
формацией.

А есть ли такая возможность у пенсионе-
ров? Ведь не у каждого из них стоит дома ком-
пьютер, да еще подключенный к Интернету. А 
услуга того же центра общественного доступа 
(ЦОДа) по выходу в Интернет стоит денег. И по-
тому Октябрина Пантелеймоновна обратилась 
в редакцию.

На запрос редакции юрист предприятия П.Н. 
Вербицкий представил в наше распоряжение 
копию письма Министерства регионального 
развития РФ №25080-СК\14 от 3.10.2008 г., со-
гласно которому «Услуга по сбору и вывозу 
твердых бытовых отходов входит в состав 
платы за жилое помещение и относится к 
понятию «содержание жилого помещения», 
что подтверждается «Методическими реко-
мендациями по обоснованию тарифов на 
вывоз твердых бытовых отходов», согласно 
которым плата за вывоз ТБО взимается с ква-
дратного метра, а не с человека.

Редакция на страницах районной газеты (№5 
от 12.02.2010 г.) помещала интервью с руково-
дителем предприятия  В.В. Ставицким, в ко-
тором он подробно рассказал о перечне услуг, 
предоставляемых ООО «Монтаж» по содержа-
нию жилья. Но не лишне было бы предприятию 
при заключении договора с квартиросъемщи-
ком помимо перечня услуг прилагать и прайс-
лист со стоимостью этих самых услуг, дабы 
гражданин знал, за что он платит и в каком 
размере.

А если предприятие в силу каких-либо при-
чин не оказывает ту или иную услугу, обозна-
ченную в договоре, то гражданин вправе и не 
вносить плату за неоказанную услугу.

Вероятно, сегодня на предприятии низка со-
бираемость платы за содержание жилья, пото-
му как квартиросъемщики благоустроек  смутно 
представляют, за что же они должны нести до-
полнительные коммунальные расходы (и не-
малые). 

А платить вслепую граждане не намерены.
Пётр КАЗЬМИН.

ВЫ СПРАШИВАЛИ 
– МЫ ОТВЕЧАЕМ

Бывший посёлок лесозаготови-
телей находится в 12 километрах 
от Баргузинского тракта, сейчас 
там ещё  проживают несколько се-
мей. Не дойдя до места назначения 
около полутора километров, маши-
на застряла. Все четыре ведущих 
колеса «УАЗика» и мастерство 
водителя Константина Соболева 

оказались бессильными перед не-
пролазной грязью. Чтобы выйти на 
связь с диспетчером, нужно было 
«искать» волну. Ни «Улан-Удэнская 
сотовая», ни «Мегафон» почему-то 
не позаботились об удобствах бур-
линцев, и только местами можно 
«поймать» «Мобильные Телесисте-
мы», но в поисках волны надо ещё 
походить по полю. Благо, что на 
«скорой» знают об этом. 

«Оседлав» пойманную в ночном 
поле радиоволну, экипаж машины 
отправил сигнал бедствия свое-
му диспетчеру, и на помощь вы-
шла ещё одна машина, такой же 
«УАЗик», потому что отправлять 

«Газель», пришедшую в районную 
больницу в рамках нацпроекта 
«Здоровье», нет смысла. Несмотря 
на полный привод, она никоим об-
разом не подходит для наших до-
рог. Второй «УАЗик» застрял почти 
сразу, едва переехав мост через 
Итанцу в Батурино. Но там связь 
более доступна, чем в окрестностях 
Бурли, и диспетчер Нина Ивановна 
Добрынина, проявив чудеса наход-
чивости, связалась с красноярски-
ми дорожниками, и те отправили на 
выручку свой «КамАЗ». Благо дело, 
что на дворе двадцать первый век, 
и мы имеем возможность пользо-
ваться многими благами цивилиза-

ции, в первую очередь, мобильной 
связью. Нина Ивановна, добыв в 
ночном Нестерове телефонный но-
мер дорожников, позвонила им без 
промедления. Абонент, чей номер 
был дан диспетчеру, находился в 
самом Красноярске, но проявил по-
нимание и дал команду своим ра-
ботникам. Танки же, как известно, 
грязи не боятся, и дорожники в два 
счёта выдернули машину «скорой 
помощи». 

Тем временем жительница Бурли, 
не дождавшись квалифицирован-
ной помощи, родила самостоятель-
но дома. Осталось только забрать 
её и ребёнка в роддом, что и было 
сделано запоздавшей «скорой по-
мощью». Ночной рейс в Бурлю за-
кончился только в восемь часов 
утра. Роженица и ребёнок чувству-
ют себя нормально. 

Сергей АТУТОВ.     

- У меня есть большие опасения, что с отменой 
сертификации, прежде всего, снизится качество 
продуктов. При всех недостатках системы серти-
фикации, которая существовала все это время 
в стране, она имела и свои плюсы. Сертифици-
рующий орган не брал на себя ответственность в 
том случае, когда продукция действительно была 
опасна. Если бы в продукте содержались вред-
ные вещества, сертификат вы бы не получили. 
Что будет сейчас, понять несложно, непонятно 
одно: кому всё это на руку?

Георгий, 39 лет. Ильинка.
- Товары от этого, я думаю, не изменятся. Воз-

можно, только стоимость их чуточку уменьшится. 
Если была некачественная продукция, то луч-
ше или хуже от изменений в нашей бюрократи-
ческой системе не будет. Ну и опять же, может, 
будет проще импорт ввести на территорию, да и 
нашим производителям будет легче, потому как 
отечественного производителя не поддерживают 
наши органы по сертификации. Надо заполнить 
кипу бумаг, отсюда огромная стоимость.

Елена, 28 лет. с. Турка.
- Перед переводом продукции из области «обя-

зательная сертификация» в область «обязатель-
ное декларирование» следовало бы сначала 
навести порядок в многочисленных компаниях, 
занимающихся сертификацией. Сейчас, ничего 
не проверяя, за 5-7 дней и относительно неболь-
шую стоимость выдают любой сертификат. А уж 
декларацию теперь зарегистрируют в день об-
ращения. Это их бизнес. Действительно, за де-
кларацию (не сертификат) теперь будет отвечать 
производитель. Только вот пока производителя 
ищут, сколько людей отправится на тот свет… 
Мы не Европа, и мы не готовы к этому! 

Константин, 32 года. с. Турунтаево.
- Декларирование является одной из форм обя-

зательной сертификации! При декларировании 
та ответственность, которая при сертификации 
делилась между органом по сертификации, ис-
пытательной лабораторией и производителем, 
теперь полностью «ляжет» на плечи производи-
теля, может, это и к лучшему.

Светлана, 35 лет. с. Татаурово. 
- Еще великий Конфуций говорил: «Хочешь по-

желать врагу плохого - пожелай ему жить в эпоху 
перемен!». И угораздило же нас родиться имен-
но в такую эпоху! На сегодняшний день, пожалуй, 
нет ни одной сферы деятельности нашего обще-
ства, где не проводятся реорганизации, изме-

нения, нововведения. Добрались и до системы 
сертификации. Создается такое впечатление, что 
наши парламентарии и законотворцы настолько 
оторваны от реальной жизни, что просто диву 
даешься. Все чего-то придумывают, чего-то рас-
считывают, что-то исследуют. Ну, честное слово, 
похоже на весеннее обострение! Пытаются пой-
ти по «пути западного развития», только не надо 
забывать, что шкала ответственности у западных 
производителей достаточно высока. Там за до-
брое имя компании, а, следовательно, и ее про-
дукции, борются не на словах, а на деле. За каче-
ство продукции все в ответе - от производителя 
сырья до упаковщика. Чего не скажешь о наших 
товаропроизводителях. Уже сейчас мы питаемся 
непонятно чем, уровень разных «Е» во многих 
продуктах просто зашкаливает, а что едят наши 
дети - это вообще тема отдельного разговора. Я 
считаю, что такое решение иначе как геноцидом 
против своего же народа не назовешь! Мы пре-
вратимся в реально вымирающий народ! 

Екатерина, 31 год, Турунтаево.

Уважаемые читатели, к нам в редакцию по-
ступило еще одно мнение по вопросу обеспе-
чения ветеранов жильем, каждое из них важ-
но для нас, и потому мы его публикуем.

- Ключевая задача, которую должны решить - 
обеспечение участников Великой Отечественной 
войны жильем. Осуществить поставленную зада-
чу президентом крайне сложно. Не все участники 
войны должны получить жилье, да и комиссия 
должна сначала признать жилье ветхим. Но ведь 
мы живем в Сибири, а не на Западе, где греме-
ла эта страшная война, и все рушилось, взрыва-
лось, горело и т.д. А у нас, в Сибири, были только 
отголоски войны, дома оставались добротными, 
хотя не у всех, конечно. И вряд ли ветераны, ко-
торым сейчас уже по 90 и более лет, согласятся 
переезжать в новое жилье. Это, скорее, нужно их 
детям и внукам, которые так и заявляют: «А что, 
если государство дает, почему же не проглотить 
этот лакомый кусок». Есть такие дети, которые 
заявляют: «Да, мне нужны деньги или квартира, у 
моей дочери нет жилья…». Где же ваша совесть? 
А есть и такие участники войны, которые полу-
чили жилье, затем его продали, а теперь снова 
заявляют о себе, что им нужна квартира.

Также имеют место и такие случаи, когда вете-
рану выделили субсидию на жилье, а он даже об 
этом не знает, и начинаются судебные разбира-

тельства. И еще бывает, что ветераны получили 
субсидию, купили квартиру, но живут в ней не они, 
а их родственники, а ветеран остался в своей 
развалюхе.

Дети, внуки, где же ваша совесть, уважение к 
человеку, который прошел всю войну и при этом 
не просит ничего, говорит: «Платит мне государ-
ство пенсию и немаленькую, и ничего мне не 
надо». Вот такое оно, поколение, которое столь-
ко сделало для нашей мирной жизни и ничего не 
просит взамен. Честь и слава Вам, победители! 

Николай, 60 лет, с. Турунтаево.

ТЕМА СЛЕДУЮЩЕГО НОМЕРА
В недрах российского правительства началась 

активная фаза утверждения нового технического 
регламента «О безопасности колесных транс-
портных средств». По данным «Коммерсанта», 
сейчас этот документ находится на финальной 
стадии согласования в Минпромторге.

Перспективы скорого принятия этого до-
кумента уже вызвали настоящую волну воз-
мущения среди автомобилистов. Ведь новый 
регламент не только запрещает использова-
ние «кенгурятников». Он не позволит ввозить в 
страну автомобили с «неправильным» правым 
рулем! Мало того, с 2013 года может быть за-
прещен еще и ввоз иномарок, которые не име-
ют русифицированного интерфейса управления.
Разумеется, новый регламент принимается ис-
ключительно для нашей пользы. А точнее, глав-
ной целью нового регламента является «защита 
жизни или здоровья граждан, охрана окружаю-
щей среды в связи с рисками причинения вреда 
со стороны колесных транспортных средств».

Именно для того, чтобы защитить жизнь рос-
сиян, чиновники предлагают сделать так, чтобы 
«расположение органов управления, выпускае-
мых в обращение транспортных средств, соот-
ветствовало условиям правостороннего дорож-
ного движения, установленного в РФ». Правда, 
чиновники, предвидя массовые возмущения, 
пытаются успокоить водителей. Мол, запрещать 
эксплуатацию уже ввезенных автомобилей никто 
не собирается, да и вообще, когда запрет на ввоз 
праворульных машин вступит в силу, еще неиз-
вестно (этот пункт техрегламента решено утверж-
дать отдельным решением правительства).

Уважаемые читатели, как Вы думаете, на-
сколько целесообразно вводить такой тех-
нический регламент и какие последствия 
повлечет его принятие?

Своё мнение вы можете высказывать напря-
мую корреспондентам по телефону 41-6-50, или 
присылать на электронный адрес prib_07@mail.
ru 

Рубрику для вас готовит Олег ДАНИЛОВ.

Трагические и героические страницы Великой Оте-
чественной войны - наша общая история, общая па-
мять, общая боль потерь и общая радость Победы. 
Ветераны повсеместно заслуживают внимания, ува-
жения и заботы.

А в канун светлого праздника Победы произошел 
случай, о котором мы не можем молчать. 5 мая  пред-
ставители партии «Справедливая Россия»  оставили 
пакет для ветеранов войны  с. Горячинск в магазине 
«Причал». 

6 мая  я, как председатель Совета ветеранов, по-
шла в магазин к открытию. Он открывается в 9 часов, 
но начало 10-го, а магазин почему-то закрыт. Никаких 
объявлений, поясняющих причину закрытия, не было. 
Я постучала, вышла продавец Клешко Н.А. и заявила 
буквально следующее: «В наш магазин нельзя стучать. 

Не могли еще в 8 часов припереться, безграмотная», - 
кинув при этом пакет с документами на прилавок.

Меня до глубины души возмутил этот вопиющий 
поступок молодой девушки. Разве наши ветераны, ко-
торые перешагнули 80-летний порог жизни, многие из 
которых страдают от ран и контузий, полученных на 
фронте, заслужили такое хамское отношение?! Мне  
самой уже за 70,  и 17 лет из них  я работаю пред-
седателем Совета ветеранов. Хочется задать вопрос 
хозяину магазина гос. Жукову А.Г.: что, в ваш магазин 
нужно заходить покупателям только с высшим образо-
ванием, а таким как мы, ветеранам, видимо, и не стоит, 
раз у них работают такие «высокопрофессиональные 
работники»?

Почему продавец Клешко не желает признавать 
свой моральный долг перед ветеранами? Неужели 

молодежь, живущая в современной России, так и не 
научилась чествовать своих героев при жизни? А ведь 
пройдет совсем немного времени, и живых свидете-
лей тех трагических лет просто не останется. Нам не-
кого будет благодарить за мирное небо над головой, 
за страну, поднятую из руин.

Хочется пожелать хозяину магазина, чтобы он уде-
лял больше внимания  подбору кадров. Чтобы хам-
ство, грубость, злоба не стали нормой обслуживания 
и маркой его магазина. Я так понимаю: если магазин 
работает с 9 часов, то он и должен открываться ровно 
в 9.00, а если нет, то для нас, «безграмотных», нужно 
писать, что магазин будет открыт в начале 10-го.

Очень хочется, чтобы не только в праздники, но и в 
будни к нам относились с должным уважением.

Л.Н. ПАРШУКОВА, председатель Совета 

ХАМСТВО 
в канун светлого 

праздника

ХАМСТВО

ПИСЬМА
«Прибайкальца»

Где логика? Ведь мусор производят не ква-
дратные метры, а люди, проживающие на этих 
метрах. Руководство предприятия посоветова-
ло пенсионерке Октябрине Пантелеймоновне 
выйти на сайт Министерства ЖКХ России, на 
котором можно узнать подробную информацию 
обо всех тарифах по содержанию жилья. Же-
лезная логика! Получается, что каждый заяви-
тель, а это в основном пенсионеры, у которых 
каждая копейка на счету и которые имеют пра-
во знать, за что же они отдают свои кровные, 
должны теперь обращаться в Интернет за ин-
формацией.

А есть ли такая возможность у пенсионе-
ров? Ведь не у каждого из них стоит дома ком-
пьютер, да еще подключенный к Интернету. А 
услуга того же центра общественного доступа 
(ЦОДа) по выходу в Интернет стоит денег. И по-
тому Октябрина Пантелеймоновна обратилась 
в редакцию.

На запрос редакции юрист предприятия П.Н. 
Вербицкий представил в наше распоряжение 
копию письма Министерства регионального 
развития РФ №25080-СК\14 от 3.10.2008 г., со-
гласно которому «Услуга по сбору и вывозу 
твердых бытовых отходов входит в состав 
платы за жилое помещение и относится к 
понятию «содержание жилого помещения»,
что подтверждается «Методическими реко-
мендациями по обоснованию тарифов на 
вывоз твердых бытовых отходов», согласно 
которым плата за вывоз ТБО взимается с ква-
дратного метра, а не с человека.

Редакция на страницах районной газеты (№5 
от 12.02.2010 г.) помещала интервью с руково-
дителем предприятия  В.В. Ставицким, в ко-
тором он подробно рассказал о перечне услуг, 
предоставляемых ООО «Монтаж» по содержа-
нию жилья. Но не лишне было бы предприятию 
при заключении договора с квартиросъемщи-
ком помимо перечня услуг прилагать и прайс-
лист со стоимостью этих самых услуг, дабы 
гражданин знал, за что он платит и в каком 
размере.

А если предприятие в силу каких-либо при-
чин не оказывает ту или иную услугу, обозна-
ченную в договоре, то гражданин вправе и не 
вносить плату за неоказанную услугу.

Вероятно, сегодня на предприятии низка со-
бираемость платы за содержание жилья, пото-
му как квартиросъемщики благоустроек  смутно 
представляют, за что же они должны нести до-
полнительные коммунальные расходы (и не-
малые). 

А платить вслепую граждане не намерены.
Пётр КАЗЬМИН.
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РОЖАТЬ  ПРИШЛОСЬ  ДОМА  Стаж работы на «ско-
рой помощи» у Екатери-
ны Парфёновой всего два 
года, но за такой короткий 
отрезок времени испы-
таний и экстремальных 
ситуаций у неё было не-
мало. Последняя из них 
случилась в ночь на 8 мая. 
Вызов из Бурли поступил 
в 130 ночи - рожала женщи-
на. «Скорая» выехала без 
промедления.

В России отменяется обязательная сертификация продуктов питания и косметики. Отныне 
производители могут предъявлять добровольные декларации соответствия. Данное постанов-
ление правительства было подписано в декабре минувшего года.Теперь на прилавки без обяза-
тельных сертификатов будут попадать питьевая вода, сахар, соль, хлебобулочные и кондитер-
ские изделия, овощные и рыбные консервы, мясные полуфабрикаты, колбасы, алкоголь, пище-
вые концентраты и ароматизаторы. Однако, сохранится контроль над такими видами товаров, 
как автомобильные шины, нефтяные масла, электрооборудование, автомобили, лифты и быто-
вые приборы. Сертифицировать будет необходимо и детскую обувь, одежду, посуду, школьную 
мебель, лекарства и медицинскую продукцию, средства гигиены, спецодежду, музыкальные ин-
струменты, елочные украшения и сигареты

Что это может значить? Правительство пошло по пути наименьшего сопротивления, переняв 
опыт стран Европы и Америки. Но все мы знаем, что Россия - в корне другая страна, со своими 
внутренними нормами и правилами игры. В этом случае получается, как в той поговорке: «Что 
немцу хорошо, то русскому - смерть». Вопрос в этом случае напрашивается сам собой. Не за-
валят ли нас нечистые на руку производители недоброкачественной продукцией, которая может 
нанести значительный вред нашему, и без того далеко не богатырскому, здоровью?   

- Что Вы, уважаемые читатели, думаете по поводу отмены обязательной сертификации 
товаров? - спросили мы в прошлом номере.

СЕРТИФИКАЦИЮ ОТМЕНИЛИ


